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市十三届人大常委会第二十八次会议于
今日召开，本次常委会将任命一批市中级人
民法院法官和市人民检察院检察官。24 日
上午，市人大常委会对33名拟提请任命的法
律职务人员进行了任前法律考试。

这次任前考试内容涉及宪法、民法、刑
法、诉讼法以及地方组织法、代表法、选举法
等方面的内容。任前考试有利于提高行政和
司法人员的公正执法、依法行政和增强接受
人大监督的意识，以切实保证新任命人员的
法律素质，确保进入“门槛”的检察官、法官从

一开始就具有良好的法律素养和较高的法律
水平。

据了解，这次考试成绩将作为表决任命
参考，并存入考试者个人档案，如果考试不
及 格，将依照任免办法规定，暂缓提请市
人大常委会进行任命；如果常委会通过对
这些人员的任命，新任命人员将现场进行
宣誓就职。市十三届人大常委会第二十八
次会议将首次进行网络直播，届时，广大市
民可通过网络看到这些新任命法官和检察
官的风采。

市人大常委会副主任贾记鑫，秘书长范
强到考场进行巡视。

□记者 李萌

本报讯 昨日记者从市人大常委会了解
到，经市十三届人大常委会第四十一次主任

会议研究决定，市十三届人大常委会第二十
八次会议定于 2012 年 4 月 25 日上午 9 时举
行。届时，郑州人大网（www.zzrd.gov.cn）、中
原网（www.zynews.com）等网络媒体将首次对

常委会会议进行现场网络视频直播，网民可
登录网站进行观看。

据了解，目前全国人大、北京人大、上海人
大等地已先后对常委会会议进行网上视频直

播，广大网民通过直播和点播收看会议实况，较
为全面地了解会议内容。这次网络直播，将进
一步增强我市人大及其常委会工作的公开性
和透明度，使人民代表大会制度更加深入人心。
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市十三届人大常委会第二十八次会议
今日首次进行网络直播

市人大常委会将连续7年跟踪监督教育发展
今年有什么教育大事？200所民办幼儿园将得到扶持

教育，民生大事。百年大计，教育为本。
而随着城市的扩张，人口的增加，每年的教育问题都是郑州市人大常委

会关注的焦点问题。在近日召开的市十三届人大常委会主任会议第41次会
议上，10件优秀代表议案建议提请会议表彰，而这10件议案建议中有3件都
是关于学前教育、建设补助及学生安全的内容。今年郑州召开的“两会”上，
市人大代表徐建梅提出的《关于建设公办幼儿园满足幼儿教育需求的建议》
希望通过代表议案建议继续推动我市教育发展。 记者 李萌 通讯员 刘步清

在主任会议上，市人大常委会选工委主
任柴国合向会议汇报了关于提请表彰 2011年
度 10 件优秀代表议案建议有关情况的说明，
建议 B044 王玉欣代表提出的《关于规范幼儿
园收费标准的建议》等 10 件优秀议案建议受
到表彰。

在 10 件优秀议案建议中，重点建议 B044
王玉欣代表提出的《关于规范幼儿园收费标准
的建议》、建议 B061 李贵敏代表提出的《关于

“加强校车安全管理工作”的建议》和建议B223
楚玉春代表提出的《关于落实市政府建校补助
的建议》从教育收费、学生安全和基础建设方面
履行代表职责，来促进我市教育发展。并且在
人大代表的监督下，我市教育建设在2011年有
了更大发展力度。另外，备受关注的校车安全
问题，我市也已将出台《中小学幼儿园校车安全
管理意见》，率先将我市中小学幼儿园校车安全
管理纳入2012年立法调研计划。

今年，人大代表徐建梅提出的《关于建设
公办幼儿园满足幼儿教育需求的建议》重点
建议，针对近年来全市综合条件都很合理的
公办幼儿园紧缺，普通民办幼儿园优质教育
资源不足、生活学习环境差，而具有硬件条件
好的民办幼儿园大多存在收费贵等问题造成
的幼儿人口的发展需要和群众对优质幼儿教
育资源的需求无法满足的困境。

徐建梅说，为使普通百姓家庭的儿童都能

得到良好的启蒙教育和幼儿素质的培养，满足
社会需求，需要大力发展公办幼儿园。市政府
在做土地规划时，应将幼儿园建设用地及早规
划，并出台相应办法，使建成投入使用后的幼儿
园交由政府管理，成立公办幼儿园，解决百姓入
园难的实际问题，推动幼儿园低幼儿童教育事
业健康稳步发展。

目前该建议已交办市教育局研究办理，并
答复代表。

对于教育，早在 2004 年 4 月的郑州市十
二届人大一次会议上，陈蕾等 15 名市人大
代表联名提出《关于尽快制定并颁布〈郑州
市城区教育发展规划管理条例〉，解决市区
幼儿园、中小学入学难的议案》。大会主席
团对此高度重视，决定列为“一号议案”。
并从 2005 年开始，郑州市人大常委会连续 6
年对《郑州市城市中小学校幼儿园规划建
设管理条例》的实施情况进行执法检查，跟
踪监督中小学校建设。今年，市人大常委
会 6 月份将听取市政府关于学前教育工作
情况的报告，10 月市人大常委会还将听取
《郑州市城市中小学校幼儿园规划建设管
理条例》的实施情况的报告，将继续跟踪监
督教育建设。

2004年10月，市人大常委会以检查义务教
育法执行情况为切入点开展调研。调研引起市
委、市政府高度重视，2005年新建 22所中小学
计划被纳入为民办的 10件实事写入政府工作
报告。同时，市政府经过广泛调研起草了《郑州
市城市中小学规划建设管理条例》（草案）。

2009年4月29日，市人大常委会主任白红
战在市十三届人大常委会第二次会议上作题为
《依法开展监督工作，努力提高监督水平》的辅
导时指出，要围绕民生热点难点问题，综合运用
听取审议专项工作报告、开展执法检查等多种
形式，深入开展跟踪监督，紧“盯”不放，切实抓
出成效。当年市人大常委会督促市政府在市区
新建和改扩建中小学18所。

2010年，市十三届人大常委会第九次会议
听取和审议了市政府落实审议意见情况的报
告。市政府承诺未来三年在市区内新建 24班
规模的小学52所、初中15所。郑州市委又提出
要加快幼儿园建设，切实解决学前教育资源不
足等问题。

2011 年 8 月，市人大常委会召开全市中
小学、幼儿园建设工作会议，要求市政府圆满
完成全年中小学、幼儿园的建设任务。市区
谋划的 33 所新建、改扩建中小学校项目全部
开工建设，全市谋划的 119 所新建、改扩建幼
儿园项目全部开工建设，并将缓解 2012 年的
入学压力。

在 3 月初市人大常委会召开的代表议
案、建议交办工作会议上，市十三届人大四
次会议期间代表提出的 500 多件议案、建
议，正式交市政府等有关部门办理。按照
有关规定，各承办单位要在今年 6 月 30 日
前，将议案、建议的办理情况答复代表。市
人大常委会将适时组织代表对办理情况进
行视察，并于 10 月份审议和表决办理情况
的报告。特别是今年徐建梅代表提出的
《关于建设公办幼儿园满足幼儿教育需求
的建议》等 20 件重点建议都将成为督办的
重点。

市委常委、常务副市长胡荃表示，为加强
今年的办理工作，市政府要创新办理方式，完

善办理制度。各承办单位要落实“一把手”负
责制，确保办理工作保质保量，按期完成。今
年还要紧紧围绕办结率、面商率、解决率和满
意率这四项指标，建立考核系统，对完成任务
好的单位和个人给予表扬，对办理不力的单
位和个人进行通报批评。

市人大常委会主任白红战要求，各承办
单位在办理过程中要主动和代表联系、沟通，
确保办理质量高，代表满意率高。并且市人
大常委会要创新监督机制，对有关承办单位
办理代表议案、建议情况要听取专项工作报
告，对办理不及时的，将采取专题询问、代表
满意度表决等形式，提高办结率，确保今年议
案、建议办理取得实效。

去年的10件重点议案建议3件都事关教育

今年人大代表更是将目光关注到学前教育

20件重点建议中仍不落“教育”的话题

市人大常委会对33名拟任命人员进行法律考试

本版统筹 李金鹏 张辉 胡凯林 牛章 陈国保
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市人大常委会副主任贾记鑫，秘书长范强到考场进行巡视。市人大常委会副主任贾记鑫，秘书长范强到考场进行巡视。


